

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIÓDICO PARA TODOS.

Precio: cuatro reales al mes.

DENTICINA MORENO

Remedio eficaz para combatir las afecciones del estómago y vientre en los niños. Cura los vómitos y diarreas; facilita el brote y desarrollo de los dientes; evita el picor de las encías haciendo reaparecer la baba; combate la alferencia y en general todos los desarreglos que lleva consigo el periodo de la dentición.

Con el fin de evitar las imitaciones exigir mi firma y rúbrica en la etiqueta y gargantilla de los frascos.

Único punto de venta Farmacia de J. Moreno, Plaza de Camacho, núm. 26.

AMA DE CRÍA.—Hay una de 26 años de edad y leche de siete días. que desea criar en casa de los padres. Darán razón en el camino de Alcantarilla, cerca de la fábrica de Funes. preguntando por la viuda del Rojo el Maleno. 3-1

OTRA.—Para casa de los padres, tiene leche de catorce días, edad 18 años. Darán razón en el Palmar, calle de Lorca, junto al cuartel de la guardia civil, preguntando por Josefa Orenes. 3-1

PERDIDA.—La persona que se haya encontrado un llavero con tres llaves lo podrá entregar, si quiere, en la portería del ayuntamiento, donde se le gratificará. 2-1

OTRA.—La persona que por equivocación hubiese tomado una silla de tamaño regular, negra, de asiento de regilla, de la sacristía de la Catedral, la presentará en esta redacción y se le gratificará. 3-1

ANTIGUA ACADEMIA PREPARATORIA PARA CARRERAS ESPECIALES
FUNDADA Y DIRIGIDA POR
Don Francisco Gomez Garcia
Madre de Dios, 9, 1.º
MURCIA

Preparación completa para el ingreso en todas las carreras especiales, civiles y militares.

En esta academia hay establecidas desde 1.º de Marzo clases de repaso para el GRADO DE BACHILLER y para las asignaturas de 2.ª enseñanza en las secciones de CIENCIAS.

Se facilitan gratis reglamentos. 7-5

EL ESTOMAGO ARTIFICIAL

Nuevo específico del Dr. Kúnz, para combatir todas las enfermedades y molestias del estómago. Precio de cada caja, 12.50 pesetas. Para informes de los mismos enfermos que lo han usado, dirijan-se al representante, R. Morales, Alameda de Colon, 8, Murcia.

Los enfermos reciben las cajas directamente de Portugal. 3-3-s

UN ECLIPSE DE SOL.

Para el día 16 de Abril actual está calculado uno de los eclipses que se denominan comunmente de Sol, aunque debieran llamarse con más propiedad de Tierra, si se tiene en cuenta la naturaleza de un eclipse.

Segun los datos publicados por el Observatorio de Nueva York relativos á este acontecimiento celeste, y hechas las reducciones correspon-

dientes á la situación astronómica de Murcia, el eclipse principiará en esta ciudad á las 3 y 15 minutos de la tarde, y terminará á las 4 y 42 minutos de la misma. El primer contacto será por la parte SO. del disco solar, y el último por el E. del mismo; la cantidad eclipsada del Sol alcanzará 4 dígitos, ó sea una tercera parte de este astro. Podrá observarse como total en una zona de unas 60 leguas de anchura, que se extenderá, en sentido de su longitud, desde la América Meridional hasta el desierto de Sahara, atravesando el Atlántico.

Varias naciones de América y de Europa se disponen á estudiar este fenómeno celeste en la zona de su totalidad, habiendo escogido los lugares á propósito en donde se hayan de establecer las estaciones de observación, y nombrado las comisiones científicas, encargadas de hacer las experiencias correspondientes. No sabemos si España tomará parte en estas investigaciones, ó dejará al cuidado de los sabios extranjeros que nos refieren después el resultado de sus trabajos, cosa por cierto muy cómoda y barata, aunque no sea muy honrosa.

El estudio de los eclipses en general es muy antiguo, sin duda por la curiosidad que este hecho despierta en el hombre, y por las raras condiciones que lo acompañan. Diógenes Laercio hace mención de 373 eclipses de Sol y 832 de Luna observados por los egipcios, los cuales sabían predecir con bastante exactitud estos sucesos.

Los eclipses de Sol se producen con más frecuencia que los de Luna, pues en un ciclo de 18 años pueden verificarse 41 de los primeros y 29 de los segundos, estando en la proporción de 3 á 2; sin embargo de lo cual, en un punto determinado de la Tierra se observan menos de aquellos; y si se trata de los totales, son entonces rarísimos. En París, por ejemplo, no se ha podido observar ninguno en todo el presente siglo, y en Londres fué el último en el año 1715. La razón de esto consiste en que los eclipses de Sol no son visibles mas que en una zona, relativamente pequeña, de la superficie terrestre, mientras que los de Luna pueden distinguirse desde todos los lugares comprendidos en un hemisferio. En un período de un año es posible que se registren hasta 7 eclipses,

de los que 5 serán solares y 2 lunares; pero nunca podrá haber menos de 2, que serán precisamente solares, como sucederá en el presente. Los eclipses centrales de Sol no permiten ser observados sino en una zona de longitud variable, que se desarrolla de Occidente á Oriente, y de una anchura que no puede pasar de 72 leguas ni bajar de 56, segun que la Luna esté más ó menos próxima á nuestro planeta; de aquí la rareza con que se ofrecen á un mismo punto de la Tierra, como hemos manifestado antes.

La duración de un eclipse solar está en razón inversa de la latitud del lugar de la observación, alcanzando su máximo en el Ecuador, en donde aquella puede llegar á ser de 4 horas y media; pero la fase de la totalidad solo alcanza unos 8 minutos, y esto cuando se produce en las condiciones más favorables.

Curiosos por demás son los fenómenos que pueden observarse en un eclipse total de Sol. Cuando el astro de la noche ha ocultado y las dos terceras partes del claro lumínar del día, el cielo empieza á perder su hermoso color azul y á cubrirse con un tinte ceniciento, que le hace adquirir los tonos más sombríos. Pasado breve intervalo de tiempo, la obscuridad más completa lo envuelve todo, como si una noche prematura hubiera sobrevenido al cabo de un rápido crepúsculo. Las sombras se extienden en sentido inverso á como acontece en la sucesión ordinaria del día y de la noche, es decir, de Occidente á Oriente. Entonces empiezan á ser visibles las estrellas de 1.ª y aún de 2.ª magnitud y los planetas más brillantes, ocupando en el cielo posiciones idénticas á las que habían ocupado en noches anteriores. Si el eclipse del 16 de Abril fuera total en esta ciudad, podríamos contemplar á las 3 y media de la tarde el aspecto que ofrece el cielo el día 8 de Diciembre á las 12 de la noche. La *Cabra*, hermosa estrella de la constelación *el Cochero*, brillaría próxima á nuestro zénit, teniendo debajo y en la dirección del Meridiano, á *Rigel*, la más brillante de *Orión*. Diseminadas al E. de dicho Meridiano y á diferente altura sobre el horizonte, distinguiríamos también la roja *Betelgeuze*, de la misma constelación *Orión*; á *Proción* y á *Regulo*; tal vez á *Cástor* y *Pólux*, y sobre todas, al brillante *Sírio*, con sus azulados y diamantinos destellos. Al O. solo sería perceptible *Aldebarán*, también de color rojizo; pero en cambio columbraríamos al hermoso *Venus* y al inmenso *Júpiter*, situados el primero entre las constelaciones *Piscis* y *Aries*, y el segundo, en la primera de dichas constelaciones.

La Tierra participa también de las melancólicas tintas que vá tomando gradualmente el cielo, á medida que la luz solar se debilita. Keplero refiere que durante un eclipse solar que

ocurió en el Otoño de 1590, los objetos terrestres se tiñeron de un color amarillento, que conservaron por espacio de algun tiempo; observación que se ha comprobado en eclipses posteriores. El Sr. Pujanzon, Director del Observatorio de S. Fernando, en su Memoria sobre el eclipse de Sol del 22 de Diciembre de 1870, dice sobre este particular, que se tiñeron de un color azul violeta muy pronunciado las nubes próximas al Sol; las inmediatas al horizonte se colorearon de un anaranjado azufroso; el mar y las tierras lejanas adquirieron un tinte plomizo, y las paredes blancas de los edificios próximos parecían de color azul ceniciento.

Observación muy curiosa es también la relativa al paso de la sombra de la Luna, por la superficie de la Tierra aunque presenta algunas dificultades para realizarla convenientemente á causa de la rapidez con que avanza, que se gradua en 2 kilómetros por segundo. Para hacer esta observación en buenas condiciones es necesario situarse en lo alto de una montaña desde donde se descubra una dilatada llanura que se desarrolle en dirección E. O.

Aunque la obscuridad parece completa durante los breves minutos que dura la fase total del eclipse, esto es debido á un fenómeno fisiológico, habiéndose comprobado que hay más luz que en una noche de luna llena, producida por la corona solar de que ahora hablaremos, y por la reflexión de los rayos luminosos en aquellos pasajes de la atmósfera visible á donde no alcanza la totalidad del eclipse. Como consecuencia de la disminución gradual y extinción completa de la luz del Sol, fuente principal del calor terrestre, la temperatura desciende sensiblemente, teniendo lugar el mínimo termométrico una media hora después de ocurrida la perfecta conjunción.

La observación de los eclipses de Sol ha proporcionado datos muy importantes á la Astronomía para el análisis de la constitución física de este astro, ó por lo menos respecto de los elementos que componen su envoltura externa. Con la brevedad que requiere un artículo de esta especie, nos vamos á ocupar de este punto.

Cuando el disco del Sol se encuentra totalmente velado por el de la Luna, se percibe alrededor de este último, pero que corresponde al primero, una especie de aureola luminosa, llamada *corona*, que se difunde en el espacio en sentido divergente hasta una distancia media del borde del disco, que equivale á la longitud del diámetro del mismo.

La causa que produce este apéndice luminoso, cuya intensidad es menor que la de la Luna cuando está en lleno, ha sido explicada por los sabios de muy diverso modo. Supone Grant que es debida á un fluido elástico que rodea al globo solar y que por todas partes gravita hacia su

centro. Afirma Baxendell que la corona es un anillo nebuloso que envuelve al Sol y que refleja su luz. Cualquiera que sea la naturaleza y constitucion física de la misma, es lo cierto que es objeto de profundas investigaciones por parte de los observadores, que han procurado describirla siempre en todos sus detalles, y en la actualidad fijaria con toda precision por medio de la fotografía.

El aspecto que ofrece varía mucho, segun puede verse en las diferentes copias sacadas en los últimos eclipses, ó inferirse por las minuciosas descripciones que hacen los observadores. Preséntase unas veces la luz difundida uniformemente, pero debilitándose á medida que se aleja del foco luminoso, como ocurrió en el eclipse observado por Daves el 28 de Julio de 1851; en otras ocasiones se forman cuatro haces de rayos que se prolongan en direcciones opuestas, mas allá del borde de la corona y que se destacan de ella por su mayor brillo, como se observó en el de 18 de Julio de 1860; alguna vez tambien esas radiaciones luminosas han afectado una figura cónica, cuyo vértice ha quedado incluido dentro de la corona, como sucedió en el de 1858, observado por Liais; otras, en fin, se presentan dos grandes penachos, opuestos al centro, como pudo verse en el de 6 de Julio de 1842. En el eclipse del 18 de Agosto de 1868, observado desde una pequeña isla que hay situada á la entrada del golfo de Gorontola, en la Oceania, por el Padre Faura, miembro de la expedicion organizada por los Jesuitas de Manila para el estudio de dicho eclipse, y en carta dirigida al P. Sechi, describe el referido P. Faura la forma en que se presentó la corona solar. Constaba de tres partes: la primera estaba constituida por una luz blanca, intensa y regular, que se destacaba del limbo del disco de la Luna; la segunda se apoyaba en la anterior, disminuyendo gradualmente en intensidad, y la tercera consistía en un número considerable de rayos, mas ó menos brillantes, pero muy irregulares, que se prolongaban tanto que solian medir mas del doble del diámetro lunar.

A. JIMÉNEZ VILA.

(Se concluirá).

LO DEL DIA

El discurso que el Sr. Sagasta ha dirigido á sus diputados y senadores nos ha producido á nosotros una gratísima impresion. Creyendo en la sinceridad de las palabras del jefe del gobierno, hay que aplaudirle y estar á su lado, por los nobles propósitos que le guian. Estamos enteramente conformes con el Sr. Sagasta; nos parecen su plan y su camino el mas patriótico que hay que seguir.

«Menos política y más administración», se ha dicho hasta ahora, y el Sr. Sagasta viene á decir en concreto: «Política, ninguna; economías y buena administración.»

Y hay que fijarse en lo que repetidamente ha dicho el Sr. Sagasta «que el contribuyente no ha de sufrir mayor gravamen».

Ya sabemos que algunos no entienden por verdaderas economías mas que la supresion de la lista civil, la anulacion de la consignacion del clero, el cese de las clases pasi-

vas, el licenciamiento del ejército, etc.; otros las toman por el lado opuesto, y suprimen sin compasion, audiencias, gobiernos, arsenales, jueces, ingenieros de todas clases, obras públicas, etc.; pero entre estos dos extremos, el gobierno del Sr. Sagasta, sinceramente monárquico y liberal, se coloca en un justo medio y sin lastimar justos intereses, aspira á la nivelacion de los presupuestos, en el menor gravamen para el país.

Aun marchando con la prudencia que camina, se encrespan contra este gobierno las pasiones; se soliviantan contra los intereses generales, los locales y el egoismo de cuerpo regatea sus sacrificios al bien comun. ¿Qué seria si el gobierno no fuese tan circunspecto?

Con este ministerio ha de decidir el partido liberal si tiene ó no alientos para salvar á la nacion del descrédito y de la bancarrota; si no la salva, el partido liberal monárquico tampoco se salvará, y caerá para siempre; y si después vuelve el partido conservador y tiene otra etapa como la última, caerá tambien y con él... cosas mas altas.

La monarquía tiene todavia virtualidad propia como institucion histórica secular; lo que no tiene son partidos que la vivifiquen. La institucion solo tiene de su parte un niño y una mujer; y los partidos monárquicos las dos grandes figuras de Cánovas y Sagasta. ¿Qué poca fuerza representan los dos primeros! ¿Cuanta los dos segundos! Y sin embargo!

Paz y concordia.

En la tarde de ayer, reuniéronse en la casa de D. Julian Pagan, varios individuos del partido liberal y autorizadamente convinieron en llevar á término la reconciliacion de todos los elementos de este partido, entre los que habia pequeñas diferencias existiendo tal armonia, buena fé, y concordia entre todos que desde luego se acordó quedar hecha la union y telegráficamente comunicarlo á E. Práxedes Mateo Sagasta y D. Joaquín Lopez Puigcerver.

Ya era hora de que esto se realizara y sinceramente felicitamos á los hombres de la situacion por el patriotismo que con su conducta han demostrado.

PRENSA LOCAL

En forma de remitido y firmada por un suscriptor, publica anoche «La Enseñanza» lo siguiente:

«Ocupándose EL DIARIO del señor marqués de Cerralbo, dice entre otras cosas que en el clero de Murcia no hay mas que carlista y medio. No sabemos que carlista ni que medio sean estos pero sí podemos asegurar, porque nos consta, que el dignísimo y virtuosísimo clero de esta diócesis, stando como siempre é incondicionalmente ha estado al lado de su obispo y de su Pontífice, es un clero antiliberal.»

Con respecto á la hermosa frase de «se puede ser católico sin ser carlista, pero no se puede ser carlista sin ser católico», ignoramos que efectivamente la haya dicho D. Carlos. Lo que sí sabemos tiene dicho es que «no se puede ser carlista sin defender el poder temporal de los Papas», razon por la cual nunca el muy querido amigo y director del periódico para todos, podrá pertenecer á este

partido, siguiendo como sigue la opinion del jefe de los positivistas sobre que «nunca los Romanos Pontífices han gozado de mejor fortuna que en la actualidad.»

¡En la actualidad, en que, segun dice Leon XIII, se halla prisionero en el Vaticano.»

No estamos conformes, en muchas cosas de la que dice el amigo nuestro que ha escrito las precedentes líneas.

En primer lugar, hemos de decir que el clero de esta diócesis, no es político; la casi totalidad de los sacerdotes, con el Sr. Obispo á su cabeza, estan exclusivamente dedicados á su ministerio. No son por tanto anti liberales, seran anti liberalistas, como son anti positivistas, y anti ateistas, pero enemigos de los liberales, y del sistema representativo ó parlamentario; de la santa y buena libertad, no los hay. No hay que confundir el «liberalismo», que significa naturalismo ó racionalismo en política, con la libertad.

Que no se puede ser carlista sin ser partidario del poder temporal del Papa. No lo sabemos, pero transeat, ya que lo asegura el remitente.

En cuanto si nosotros somos ó no partidarios de ese poder, eso no lo puede afirmar, porque no lo sabe, y porque nosotros no hemos dicho en ninguna parte que creemos y opinamos en todo como opina y cree el Sr. Castelar.

El cual después de todo no es ningun hereje, pues si bien en sus primeros años de propaganda y de pasion se salió algo fuera de la ortodoxia, hoy lo creemos completamente dentro.

Por eso, aunque aquí lo vapuleen y rechacen, en otras partes lo halagan y le abren los brazos.

Véase lo que dice «El Imparcial» de ayer en un telegrama recibido de Huelva:

«En las iglesias de todos los pueblos y aldeas fueron echadas las campanas á vuelo al paso del Sr. Castelar.»

TEATRO.

Para honrar la memoria del poeta Zerrilla, se representó anteanoche en el teatro Romea su popular drama «D. Juan Tenorio», que obtuvo un buen desempeño por parte de todos los actores que lo interpretaron, distinguiéndose notablemente los señores Calve y Gimenez y la Srta. Cobena, que como en las noches anteriores fueron muy aplaudidos y llamados á escena al final de casi todos los actos.

Lo que llamó más poderosamente la atencion y mereció con justicia los más entusiastas elogios, fué las decoraciones de los actos tercero y cuarto, representando el convento y la celda de D.^a Inés y la quinta de D. Juan. Ambas decoraciones son dos verdaderas obras de arte, llenas de primorosos efectos ejecutados con una maestría y delicadeza verdaderamente extraordinarias, por el reputado pintor escenógrafo D. Amalio Fernandez.

La concurrencia que asistió anteanoche al teatro, fué numerosísima. Esta noche se representará la comedia original de D. José Feliu y Codina titulada «La Dolores», estrenada hace pocas noches con muy buen éxito en el teatro de la Comedia de Madrid.

En breve se pondrá en escena el conocido drama del Duque de Rivas «D. Alvaro ó a fuerza del sino», en el cual se darán á conocer al público siete magníficas decoraciones del mismo Sr. Fernandez, autor de las presentadas anteanoche, de las cuales se hallan expuestos al público los bocetos en el vestíbulo del teatro.

Todas las noches, la orquesta del Sr. Verdú, ameniza los intermedios tocando preciosas sinfonías y piezas escogidas que son muy bien ejecutadas y gustan mucho á la concurrencia que asiste á las funciones.

DEL JEFE DEL GOBIERNO.

«Ante necesidades tan supremas, es necesario que cedan los compromisos de partido, y sobre todo, que cedan aquellas solidaridades por medio de las cuales se arrojaban un tupido velo de olvido sobre los fraudes, y arbitrariedades y tropelías introducidas en nuestras costumbres políticas. Aunque estas Cortes no hicieran más, por medio del rigor y de la energia, que extirpar, en cuanto de ellas dependa, los vicios que parece que, como mala hierba, nacen espontáneamente en el terreno electoral; aunque no hicieran más que purificar nuestras costumbres políticas, merecerian bien de la patria, porque á éstos y á garantizar las libertades conquistadas quedan reducidos, por hoy, el problema político del Gobierno y los propósitos y las aspiraciones de las mayorías en una y en otra Cámara han de ayudarle. (aprobacion.)»

Terminada la lucha de principios en que ha venido empeñado el partido liberal, á fuerza de muchos sacrificios y hasta de mucha sangre derramada por espacio de más de medio siglo; realizadas ya las conquistas liberales que puede desear el pueblo más ansioso y más digno de libertad; descartada por resuelta la cuestion de sufragio universal, ansia constante de la democracia española, como de la democracia de todos los países; establecido un nuevo estado de derecho en todas las esferas de la vida del Estado, y asentada sobre la sólida base de la tolerancia y de la libertad la paz pública, gracias á la monarquía, á cuya sombra bienhechora han podido desarrollarse pacíficamente las libertades públicas, y gracias á la egregia señora que ocupa en nombre de su augusto hijo D. Alfonso XIII el trono español, sabiendo cumplir con la mayor lealtad y nobleza los altísimos deberes de reina constitucional, debemos volver ya la vista al desarrollo y al fomento de los intereses materiales del país, fijando preferentemente nuestra atencion en el desenvolvimiento, en el desarrollo y regeneracion de nuestra Hacienda, en la resolucion del problema económico de esta pobre nacion; reducir los gastos públicos en cuanto lo permita una inteligente y oportuna reorganizacion de todos los servicios públicos; mejorar los ingresos sin aumentar el tipo del gravamen, pero procurando distribuirle con equidad entre todos los que han de concurrir á las cargas del Estado; modificar, cambiar, mientras no se pueda suprimir, el sistema de la contribucion de consumos, tan dada al escándalo y á la defraudacion, y cabar de una vez y para siempre, sin contemplaciones, sin consideracion

de ninguna génera á nada ni á nadie, con el déficit de nuestros presupuestos, que son el verdadero cáncer de nuestro Tesoro público; estos son los propósitos del Gobierno en el orden económico, propósito que está dispuesto á cumplir con la propia energía con que supo cumplir un día sus propósitos políticos. (Muy bien.)

BIENES NACIONALES

El «Boletín oficial de Ventas de Bienes Nacionales» de 4 del actual, publica el anuncio de remate de las siguientes fincas para el día 6 de Mayo próximo en la Casa Consistorial de Murcia y ante el juez del partido en que aquellas radican:

Lorca.—Una parcela en el camino viejo de Murcia á Lorca, en 3 pesetas 37 céntimos; otra en 1'50, otra en 3,67, otra en 2'45 y otra en 4'90. (De real y medio no hay ninguna).

Caravaca.—Un trozo de tierra seco, en Archivel, 42 fanegas y 6 celemines, en 902 pesetas, 70 céntimos (segunda subasta).

Otro de 148 fanegas y 3 celemines, en 629 pesetas. (Id.)

Otro de 71 fanegas, en 641'75. (Id.)

Varios trozos de terreno inculto, 27 fanegas y 11 celemines, en 384'63 pesetas. (Id.)

Lorca.—Una casa de agua del heredamiento de Tercia (segunda subasta) en 454'75 pesetas.

Media hita de agua de mismo heredamiento, en 683'73 (segunda subasta.)

Caravaca.—Varios trozos de terreno inculto, en 454'75.

Otros trozos, en 454'75 pesetas.

Cehegin.—Una parcela del camino de Murcia á Caravaca, de una fanega, 4 celemines y 3 cuartillos, en 247'82 pesetas.

LA PROVINCIA.

CARTAGENA

Anteanoche celebró sesión el comité de coalición republicana y cumpliendo un acuerdo tomado en la que celebró anteriormente á la elección de concejales se declaró disuelto.

Cada una de las fracciones que lo formaban nombró un representante, constituyendo todos una comisión delegada que habrá de entender en el modo de formar el nuevo comité.

Como consecuencia lógica de la disolución de este y siendo «El Republicano» su órgano oficial en la prensa, dicho colega ha suspendido su publicación en tanto que nace la nueva entidad que ha de representar.

—Ha sido nombrado administrador de correos de la villa de La Unión D. Juan Gomez.

LORCA.

En el tren correo de hoy han llegado de Sevilla, la madre, madre política y la esposa del desgraciado banderillero «Morenito».

La escena que hemos presenciado en el gran Hotel Lorca, entre dichas señoras y el enfermo, ha sido por demás conmovedora.

—Después de embargar el 25 por 100 de los ingresos municipales del ayuntamiento de Lorca, ha regresado á la capital el delegado enviado por el señor Presidente de la Diputación para instruir expediente ejecutivo contra este ayuntamiento, por sus débitos de contingente provincial.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 5 de Abril de 1893.

El Sr. Marqués de la Vega de Armijo despachó ayer por última vez y se despidió de la reina como ministro de Estado; pero aun no hay noticia oficial de quién ha de sucederle en ese ministerio.

Se sigue creyendo que se encargará de la cartera el Sr. Sagasta.

—Aunque la minoría republicana de coalición presenta candidato á la cuarta secretaria del Congreso el señor Ballesteros, «El Globo» considera seguro el triunfo del candidato conservador Sr. Bugallal, porque en el caso de que los silvelistas se abstuvieran ó votaran en contra, los ministeriales se hallan dispuestos á votar al Sr. Bugallal.

—Cuarenta y cuatro millones de pesetas importan las declaraciones hechas en Barcelona de riqueza territorial imponible.

Antes en el amillaramiento figuraban once mil fincas, por valor de veinticuatro millones de riqueza declarada, calculándose que en virtud del decreto del Sr. Camazo la propiedad imponible ha aumentado en dos terceras partes.

Las declaraciones hechas por contribucion industrial en estos últimos días, acusan un aumento de 459.272.

COSAS VARIAS.

¡LADRONES!

¿Le ha visto mayor descaro ni mayor avilantez, ni desvergüenza más grande, ni semejante tupé? Ese aprovechado mozo que en ocho días ó diez se ha metido en varias casas y ha robado en dos ó tres, tan fino, tan laborioso y tan liebre en el correr, ese mozo... se ha propuesto, y lo logrará tal vez, alarmar á media Murcia como antes no dé con él.

Anteayer, según se dice, en menos de un santiamén, al portero de un convento (de Santa Ana creo que es) le afané unos pocos cuartos, los que vió ó pudo cojer; y enseguida... la del humo, ganó la calle por piés.

Anteanoche, otra que tal, aún no serian las diez cuando en la calle del Horno nueva alarma hubo también, y hasta gritaron «¡ladrones!» pero el muy ladrón se fué, sin que se llevase nada, aunque dando un susto cruel.

Señor Paliza ¡por Dios! venga pronto, venga usted, á ver si atrapa á ese mozo y á otros del mismo jaez, y les dá usted su... apellido y los manda usted á Argel y limpia á Murcia de ratas por siempre jamás amén.

J. F.

EFEMERIDES

DE LA IMPRENTA Y SUS ARTES SIMILARES

6 de Abril de 1884.—Falleció en Madrid el Excmo. Sr. D. Abelardo

de Carlos, fundador de la «Ilustración Española y Americana».

1850.—D. Juan Agell y Torrente inventó en Barcelona un aparato por medio del cual se obtenian las señales impresas.

Consistia en una rueda que llevaba vaciadas sobre el perímetro de su circunferencia las letras ó señales convenidas. Junto á cada una de ellas habia una espiga metálica, que al pasar por un punto determinado, establecía la comunicacion entre dos alambres conductores y un electroimán; éste, obrando sobre un redillo, por el cual pasaba una banda de papel, le ponía en contacto con la rueda, recibiendo la impresion de la letra ó señal que tuviera delante. El aparato podia también marcar las letras por colores convencionales, ó bien por letras impresas y colores á la vez.

CHARADA.

SOLUCION Á LA ANTERIOR: Calabozo.

OTRA

«Prima des» es fruta rica, de la que no tiene hueso y se comen los muchachos con pezon y con pellejo. La «tercera» es una letra de los ingleses termento, y el «todo» por medicina se toma aunque haciendo gestos.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.

San Epifanio ob. y San Ciriaco mrs.

VELA Y ALUMBRADO

Está hoy en la iglesia de S. Juan, por la Excmo. Sra. D.^a Dolores Rosique Hernandez, marquesa de Ordeño.

Continúa el Octavario á Jesús Sacramentado en la iglesia de S. Juan, predicando hoy sobre el tema «Mirad que yo estoy con vosotros todos los días hasta la conmemoracion de los siglos» (S. Mateo cap. 28, versículo 20) el Sr. D. José Vivanco Clares, párroco de San Andrés.

Observaciones Meteorológicas

DEL DIA 6.

Temperatura.

A las 8 de la mañana: 15 grados y 0 décimas sobre cero.

A las tres de la tarde: 21 grados y 6 décimas.

Temperatura mínima, 11 y 6 décimas sobre cero, al aire libre y bajo techo; temperatura del suelo, por la noche, 10 grados y 0 décimas sobre cero.

Temperatura máxima al aire, 25 grados y 0 décimas sobre cero; idem al sol, 29 y 8 décimas sobre cero.

Viento.—Por la mañana, á las 8, brisa de S.O.

Por la tarde á las tres, brisa de S. Cielo: Por la mañana, despejado.

Por la tarde, nuboso con cúmulos del S.E.

Evaporacion, 4 mm. Humedad á las ocho de la mañana, 79 grados.

Idem á las tres de la tarde, 48.

Presion: á las 8 de la mañana, 761'5 mm.

Por la tarde á las 3, 759'4 mm.

NOTICIAS LOCALES

✕ Dos desalmados carreteros que se dirigian hace tres días desde Cehegin á Caravaca, encontraron en la carretera á tres mujeres jóvenes de

22, 20 y 18 años respectivamente, á quienes maltrataron groseramente, habiéndose éstas defendido de aquellos brutos á bofetada limpia, con tal valentía que no sufrieron otro daño que el destrozo de las ropas, de las cuales encontró girones la guardia civil, á quien pocos momentos después contaron este atentado. Los carreteros fueron cogidos y zampados en la carcel.

✕ En Caravaca ha sido gravemente herida en la cabeza de un golpe que con un hacha le descargó su marido, la vecina Concepcion Navarro Garcia. El autor de este hecho bárbaro, Matias Suarez, ha sido preso por la guardia civil.

✕ En nombre de nuestro amigo don Santiago Lopez Chacen y por encargo de este y sus demás hermanos, damos las gracias mas expresivas á cuantos les han favorecido con sus censuelos y atenciones con motivo de la dolorosa pérdida de su querida madre.

Al cumplir este encargo de gratitud, reiteramos nuestro pésame á tan buenos y sentidos hijos.

Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta á nuestro estimado amigo el conocido escritor lorquino D. Braulio Mellado.

Ayer tomó posesion de su cargo el auxiliar de la inspeccion técnica de Hacienda de esta provincia, D. Salvador Cayuela.

Para pagar atenciones de Gracia y Justicia se recibieron ayer varios libramientos en la Delegacion de Hacienda.

Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta á nuestro amigo y colaborador D. Antonio Osete.

Se encuentra en esta ciudad, con motivo de las sesiones de quintas que se estan celebrando en la Diputación, el vicepresidente de la comision provincial D. Juan Marin.

✕ En la plaza del Municipio de Yecla promovieron el lunes en la noche una reyerta los jóvenes Vicente Beltran Ibañez y Pascual Falcó (a) Cucuí, recibiendo el primero una grave herida de arma blanca y el segundo una lesion leve, de un pale, en la cabeza. El Cucuí fué capturado poco después por la guardia civil en las afueras de la poblacion.

Los servicios prestados por el cuerpo de vigilancia de esta capital, durante el próximo pasado mes de Marzo, son los siguientes:

- Detenidos por riña y lesiones, 5.
- Id. por disparo de arma de fuego, 1.
- Id. por escándalo, 15.
- Id. por blasfemar en la via pública, 1.
- Id. por embriaguez, 18.
- Id. por estafa, 1.
- Id. por robo, 1.
- Id. por hurto, 1.
- Id. por desobediencia á los agentes de la autoridad, 1.
- Conducidos al hospital, 8.
- Id. de la Audiencia y Juzgados á la carcel, 10.
- Armas ocupadas, 16.
- Además el servicio diario de la estacion férrea.

Hemos recibido el tomo XXXII de la Biblioteca del Siglo XIX que contiene poesías y cantares de D. Mel-

chor de Palau, con un prólogo de D. Manuel Cañete y juicios críticos de Selgas y Perez Galdós.

Se vende á 2 reales en la imprenta de este periódico, donde se encuentran á la venta todos los tomos publicados por esta biblioteca.

En la audiencia se vió ayer una causa seguida contra José Martínez García (a) Manco, de esta ciudad, el cual acometió en la noche del 13 de Setiembre del 91 con una faca á José González Piqueras, yendo este con otros tocando tranquilamente un acordeón, produciéndose la muerte de una cuchillada que le asestó en el vientre. Estuvieron encargados del ministerio público y la defensa, respectivamente, los Sres. Espinar y Lacierva. Por virtud del veredicto del jurado, el Manco fué condenado á 17 años, 4 meses y medio de reclusión, accesorias, costas é indemnización de 1.500 pesetas á los herederos del muerto.

El arrendatario de las cédulas ha entregado ya á la Hacienda el importe de su último trimestre de arrendamiento.

En el ayuntamiento, donde funciona la sección segunda de la audiencia, no se celebró ayer juicio por no comparecer un procesado.

Hay se verá una causa, ante el tribunal del jurado, por homicidio.

Ayer se celebró ya el mercado en Santo Domingo, donde hubo alguna animación, pero sin que pasara de la categoría de los que llamamos flojos.

Se ha abierto el pago del segundo trimestre de este año á los maestros de S. Javier y del tercero á los de Ceutí y Abarán.

Anteayer entraron en el Hospital dos heridos: Juan Ramon Navarro, de 23 años, vecino de la calle de la Sal, con nueve heridas leves que en el camino de Cartagena le infirieron con un cuchillo Miguel y Francisco Garrigós; y el primero de estos con una herida en la mano derecha, á consecuencia de un tiro que le disparó el Juan Ramon.

Nuestro amigo D. Julian Calvo tuvo anoche que guardar cama, efecto de un cólico. Deseamos que no sea cosa de cuidado.

El domingo próximo por la tarde habrá música en la Glorieta, inaugurándose los paseos primaverales, probablemente con la banda del Sr. Mirate.

TEATRO DE ROMEA.—Funcion para esta noche: «La Dolores» y «El Sueño derado».

PARA LA TOS REBELDE, la Jalea Pectoral de Farrán. Diez años de éxito. Para el Estómago malas digestiones, acedía, etc. Polvos Digestivos de Farrán. Farmacia Catalana.

LA LIRA.—Confitería de meda. Plaza de S. Bartolomé. Postre del día: Pan de Traba, Pitius calado, 4 rs. libra; Tocino del cielo y yemas de coco. Se hacen todos los días bollos.

Telegramas.

Madrid 6, (11 n.)

Marchó Romero á Alemania.

En la estación le abrazó cariñosamente Cánovas.

En Consejo con la Reina se firmaron decretos de Guerra y Marina, y entre ellos el pase á la reserva de

Oryan, sustituyéndole en la Junta Consultiva Sanchez.

En el Congreso se eligió la mesa. Los cuartos lugares de secretaría los ocupan los conservadores.

Armijo pronunció un discurso dando las gracias.

Sobre el artículo 41 del reglamento largo incidente entre Salmeron y Sagasta.

En el Senado se eligieron secretarios para la comision de actas.

En el discurso del Marqués de la Habana hubo sentidas frases para los senadores fallecidos.

Se dice que hay dificultades para el tratado de comercio entre España y Alemania.

En Loudres, Francia, colision entre mineros franceses é italianos.

Al matar Reverte el tercer toro de Benjumea fué alcanzado, recibiendo heridas graves en el cuello y leves en una pierna.

*** A la 2 y 10.

Nuevas luchas en Ponapé, Filipinas.

Se han cometido varios asesinatos y se cree sean en españoles.

Faltan detalles.

Ha sido nombrado subsecretario de Estado Gutierrez Agüera.

SERVICIOS

DE LA
COMPANIA TRASATLANTICA
DE BARCELONA.

MES DE ABRIL 1893

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.

El 16, de Cádiz, el vapor **Santander**, para Puerto Rico, Habana y Veracruz.

El 20, de Santander, el **Reina María Cristina**, para Coruña, Puerto-Rico, Habana y Veracruz.

El 30 de Cádiz, el **Antonio Lopez**, para Las Palmas, Puerto-Rico, Habana y Veracruz.

Línea de Filipinas.—El día 28 saldrá de Barcelona, el vapor **Isla de Luzon**, para Port Said, Aden, Colombo, Singapure y Manila. No se admite carga la víspera de la salida.

Servicio de Marruecos.—El 18, de Barcelona, el vapor **Rabat**, para Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Servicios de Tánger.—De Cádiz para Tánger los lunes, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz los martes, jueves y sábados.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables y pasajeros, á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase jornalera ó arte ana, con facultad de regresar gratis si dentro de un año no encuentran trabajo.

mpresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE. La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Para más informes en Barcelona.—«La Compañía Trasatlántica» y Sres. Ripol y O., Plaza de Lacio.

Valencia.—Sres. Darte y C.
Málaga.—D. Luis Duarte.
Murcia.—D. E. Peñafiel.

SE ALQUILA una buena cochera con habitaciones para vivir, pozo, pátio y cocina, en módico precio, en esta ciudad, calle de San Antonio, Plaza de Rocamora. Para verla y tratar de ella, en Alcantarilla, calle Mayor, núm. 38. 3-2

**No mas dolor de muelas
DESAPARECEN
CON EL LICOR DENTIFRICO
de Martinez y Cortina**
Precio del frasco, 5 reales.

Depósito al por mayor y menor, en Murcia, farmacia del Sr. Martinez, Platería, núm. 58 y Reyna. 4, casa del dentista Sr. Guiu.

ARMAZON de tienda. Se vende uno, muy conveniente para cualquier clase de establecimiento. Se dará razon, en esta imprenta, ó en la calle de San Francisco, en el Barrio, núm. 17. 6-3

AMA DE ORIA.—Hay una para casa de los padres, tiene leche de un mes, edad veinticinco años Darán razon calle de Cadenas, núm. 5. 3-2

**LA UNION
y el Fénix Español.**



Compañía de seguros reunidos
Domicilio social: MADRID, calle de Olózaga, núm. 1. (Paseo de Recoletos).

GARANTIAS
Capital social efectivo, Ptas. 12.000.000
Primas y reservas. 40.697.930

Total. 52.687.930

29 AÑOS DE EXISTENCIA.

Seguros contra incendios.

Esta gran Compañía nacional contrata seguros contra los riesgos de incendios.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 48.801.675 33.

Seguros sobre la vida.

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las de vida entera, dotales, Rentas de educación, rentas vitalicias y capitales diferidos á primas más reducidas que cualquiera otra Compañía.

Dirigirse al subdirector D. Prudencio Soler Aceña, Val de S. Juan, 34, Murcia. 10-3

CERERIA DE NAVARRO

Plaza de San Pedro, 10.
Velas de cera de abeja, á 9 reales libra de 1.^a

Idem de cera alemana, á 6 y medio reales libra de 2.^a

Bugías y moriposas de todos precios. 10, Plaza de San Pedro, 10

FONDA DE LA CATEDRAL.

Fulgencio Gaivez, dueño que fué de la Fonda Universal, hoy de la Fonda de la Catedral, ofrece á sus antiguos parroquianos y amigos, su fonda con un esmerado servicio, buen trato y economía,

Precios tres pesetas en adelante, segun la habitacion.

Se sirven, banquetes de todas clases y cubiertos de seis reales en adelante en esta y á domicilio.

Fonda de la Catedral, Apóstoles, número 9. 15-5

AUMENTA

TÓNICO ORIENTAL



Cura la Caspa, Impide la caída del

CABELLO

PERFUMA

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona

De venta en la Farmacia Catalana al lado de la droguería de Ferrer hermanos, Plaza Nueva, Murcia.

PERDIDA.—Se gratificará en esta redaccion al que presente en la misma una libreta, dentro de la cual tiene documentos que solo son útiles al interesado, cuya pérdida ha tenido lugar el día 4, desde la estacion á la calle de S. Nicolás. 3-2

Venta de fincas

Una fila de casitas y un cuadro de tierra, linderos del Malecon en la Sarten, trozo pequeño, atravesado por la via, cerca de Nonduermas y la casa de la calle de Pascual (antes Contraste) número 5. En esta informarán.

PERDIDA.—La persona á quien ayer mañana se le extraviara una sortija de oro en la iglesia de San Juan, dando las señas y pagando el anuncio, puede recogerla en la calle de los Postigos, casa del Gorrion, preguntando por José Ferrer. 3-2

Á LOS QUE PADECEN HERNIAS

Se curan radicalmente en todas edades por el método de Mr. Eugenio Favette, cirujano francés, graduado por la facultad de medicina de Barcelona. El único especialista en España que científicamente ogra este resultado. Desde hace cuatro años Mr. Favette visita esta capital abriendo consulta los días 10 y 11 de cada mes, Fonda Universal.

Gabinete en Barcelona, Diputacion, 241, entresuelo, del 16 al último de cada mes. 10-3

VINOS FINOS TINTOS DE MESA

Cepa Mazon, á 0'65 ó 75 ó 1 peseta botella; devolviendo el casco se dan 20 céntimos. Por arrobas á 23 y 40 reales.

Su despacho: choriceria de Juan Benjarano, frente á la carnicería; José Sanchez Pedreño, Platería y casa del cosechero, Riquelme, 6. 20-6

ANTIDIFTERICO EGS

Tratamiento seguro para curar la angina diftérica sin necesidad de toques ni cauterizaciones. Es el antidiférico EGS el tratamiento mas racional y científico de los conocidos; está demostrado hasta la evidencia que cura mayor número que ningun otro en menos tiempo y con menos molestias.

Con este tratamiento, rarísima vez se presentan las parálisis diftéricas.

De venta en Murcia, farmacia de San Bartolomé, de A. Ruiz Seiquer. 15-3